
« Le Pain de Vie »    Mai 2024 
Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l’attention des personnes à « mobilité réduite » 

         
« Cette espérance (en Christ), nous la possédons comme une ancre de l’âme sûre et solide... » 

(Hébreux 6,19) 

Le message du mois par Blaise Menu, pasteur : 
«Seigneur, sauve-moi !» (Mt 14,30) C’est le cri que le disciple Pierre adresse 
à Jésus lorsqu’il coule dans la tempête, submergé par les flots, et auquel celui-
ci répond, main tendue, et le hissant de l’eau jusque dans la barque encore 
ballotée par la tempête. Peu avant, réalisant que Jésus rejoignait l’équipe 
imprudente dans l’insécurité de la mer menaçante en marchant sur l’eau (c’est-
à-dire en surmontant la manifestation absolue de cette instabilité de vie), Pierre 
avait lancé, comme un défi : « Eh bien, si c’est bien toi, ordonne-moi d’aller 
vers toi sur l’eau ! ». Il ne s’imaginait sans doute pas que, pour toute réponse, 
le rabbi lui dirait « Viens ! ». Misère… Le voilà forcé d’enjamber la bastingage 
et… de marcher sur l’eau vers Jésus ! Avant d’être rattrapé par la réalité, de 
figer sa marche et de couler… comme une pierre. Oui, Pierre a demandé de 
l’aide : lui le fort en gueule, lui le volontaire, lui le bulldozer de la foi ! Certes il 
l’a fait à toute extrémité, tandis qu’il allait être englouti par l’eau, mais n’était-il 
pas pêcheur de métier et n’en avait-il pas sûrement vu d’autres ? Après tout, il 
était dans son élément, toutefois exténué par une nuit entière de lutte à l’issue 
incertaine contre la mer déchaînée, sur laquelle il s’était engagé avec ses 
comparses tandis que la nuit venait. Mais Jésus le leur avait intimé (avant de 
les rejoindre plus tard), alors on ne contrarie pas le maître, surtout après la 
journée extraordinairement remplie qu’il avait eue. En le tirant de cette 
mésaventure, Jésus adresse à Pierre quelques mots qu’on traduit toujours –  
à tort – comme un reproche : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? » 
De peu de foi ?! Il a marché sur l’eau ! Et cela, ce serait peu de foi ? Je préfère, 
au plus près du texte : « Homme d’un peu de foi, à quoi t’a conduit ton 
doute ? » Il faut de la foi pour douter, pas seulement pour marcher sur l’eau ; 
il faut de la confiance pour reconnaître sa fragilité du moment et demander de 

l’aide. Non ?      Blaise 
   Pasteur de Troinex-Veyrier, chargé de formation d’adultes en région 
   Salève et co-directeur de l’Atelier Œcuménique de Théologie (AOT)



La Parole du mois : avec Mme Claire Chimelli, paroissienne de Carouge 

« Surtout, demandez de l’aide ! » 
C’est ce que répète le personnel médical et soignant, quand on se retrouve 
hospitalisé...fragilisé... mais ce n’est pas un chemin si facile pour les personnes 
qui ont longtemps travaillé au service des autres ! Et ainsi, comme Claire 
Chimelli, on a beau être fille d’un robuste pasteur vaudois, avoir oeuvré soi-
même, comme pasteure, dans des lieux en crise (Liban, Syrie...), et même 
traversé des épreuves familiales : faire l’expérience d’un séjour à l’hôpital qui 
se prolonge des mois, à plus de 90 ans, reste un grand voyage. Qui l’a menée 
sur « un sentier caillouteux... mais salutaire ! ». Et la voici conduite, un pas 
après l’autre, à apprivoiser certains apprentissages redoutés : apprendre à 
dépendre réellement des autres... apprendre à se laisser soigner... apprendre, 
au fond, à « se lâcher soi-même », et à s’abandonner à la Providence de Dieu, 
d’une manière nouvelle. « Une véritable école de théologie, d’humilité et de 
modestie », confie-t-elle « car le pied du mur est le même pour tous ! ». Où 
apprendre, jusqu’au bout, à se laisser dépouiller d’une certaine « peur du 
lendemain », et où sentir grandir en soi la gratitude, et « un bout de confiance 
en plus ! »           Propos recueillis par Philippe Rohr 

 

Prière : d’après L’écume de ma vie, Henri Enjalbert, « Dieu en confidence » 

Oui, seigneur, ma vie est bien souvent cette mer ballottée par le vent… 

Tu marches sur mes eaux… Mon coeur t’appelle… 

Tu me rejoins et attends que je sois avec toi pour calmer l’écume de ma mer ! 

Mon existence est parfois mouvementée, instable, incertaine. 

Naufragé.e de la foi, je cherche ta main, je croise ton regard ; 

je te laisse prendre le gouvernail et aller contre le vent. 

Apprends-moi, seigneur, à demander de l’aide et à compter sur toi comme 

sur celles et ceux que tu confies à ma vie. 

AMEN 

N’hésitez pas à contacter les ministres d’Eglise à votre service : 

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02 

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87 

Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82 

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74 

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56 

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27 

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75 


